
Consiglio Comunale INT 102 / 2023

INTERPELLANZA A RISPOSTA SCRITTA 

OGGETTO:

LA REGIONE GARANTISCA LA APERTURA DI CASE DI COMUNITA’ IN
VIA SILVIO  PELLICO  19,  IN  VIA FARINELLI  25  E  PRESSO  IL  MARIA
ADELAIDE.

La sottoscritta Consigliera Comunale,

PREMESSO CHE

la Missione 6 del PNRR (Piano Nazionale di Ripresa e Resilienza), proprio al fine di far sì che il
SSN fornisca adeguati servizi sul territorio, ha previsto la realizzazione di Case di Comunità per
potenziare, riorganizzare e migliorare la qualità della medicina di prossimità;

CONSIDERATO CHE

- il tema della gestione della Missione 6 del PNRR e dell&#39;ubicazione delle Case di Comunità
sul  territorio  cittadino,  visto  il  fondamentale  impatto  di  tale  progetto  sul  miglioramento  delle
condizioni di vita delle torinesi e dei torinesi, è stato sin da subito oggetto di attenzione da parte di
questa  Amministrazione;
- il  piano regionale relativo alle Case di Comunità approvato il 22 febbraio 2022 dal Consiglio
Regionale (delibera della Giunta Regionale n. 4 - 4628) ha individuato 18 Case di Comunità sul
territorio cittadino, di cui 16 a valere su fondi PNRR e 2 da realizzare con “altri finanziamenti”, una
sita in via Silvio Pellico n. 19 e l’altra in via Farinelli n. 25;

OSSERVATO CHE

-  che  ad  un  anno  di  distanza  la  Regione  Piemonte  non  ha  chiarito  con  quali  fondi  verranno
realizzate  le  Case  di  Comunità  di  via  Silvio  Pellico  n.  19  e  di  via  Farinelli  n.  25;
- che nel quartiere di San Salvario vi è stata un’ampia mobilitazione di associazioni e cittadine e
cittadini  che  hanno  rimarcato,  mediante  la  raccolta  di  oltre  1000  firme,  l’importanza  della
realizzazione della Casa di Comunità di via Silvio Pellico 19;

OSSERVATO ALTRESI’ CHE

- nell’area di Vanchiglietta, Aurora e Borgo Rossini (circa 90.000 abitanti) nel 2016 è stato chiuso
l’ospedale Maria Adelaide di Lungo Dora Firenze, privando la popolazione di un presidio sanitario,
in cui venivano tra le altre cose erogate prestazioni di riabilitazione, facilmente accessibile per il
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territorio;
- Un’ampia mobilitazione cittadina sta chiedendo la riapertura del Maria Adelaide come presidio
sanitario;
- Il  Consiglio Comunale in data 21 febbraio 2022, ha approvato l’Ordine del Giorno n. 3/2022
avente  per  oggetto  “LA  REGIONE  GARANTISCA  LA  APERTURA  DI  UNA  CASA  DI
COMUNITA’ PRESSO IL MARIA ADELAIDE”, con cui veniva richiesto di inserire anche il Maria
Adelaide  nel  piano  di  Case  della  Comunità  finanziato  con  fondi  PNRR;
- il Consiglio e la Giunta Regionale non hanno tuttavia inserito il Maria Adelaide nel piano delle
Case di Comunità approvato;
-  nel  mese  di  gennaio  2022  l’Assessore  Regionale  alla  Sanità  e  il  direttore  dell’ASL hanno
comunicato all’Assessore al Welfare della Città di Torino la propria disponibilità a realizzare una
casa  di  comunità  presso  il  Maria  Adelaide;
- che il Direttore generale della Città della salute e della scienza di Torino, Giovanni La Valle,
intervenuto  in  data  16  febbraio  2022  durante  la  seduta  della  IV^  Commissione  consiliare
permanente,  ha  confermato  tale  ipotesi,  precisando  l’intenzione  di  mantenere  una  destinazione
socio-sanitaria con il ripristino di mille mq negli spazi del complesso, con l’apertura di una Casa di
comunità che si integri con gli spazi dello studentato previsto per le Universiadi torinesi del 2025;

APPRESO CHE

Secondo quanto riportato dagli organi di stampa, in data 14 dicembre 2022 il Direttore generale
della Città della Salute ha approvato l’emissione di un Avviso esplorativo pubblico per la vendita
del Maria Adelaide.

VISTO

l’articolo  7  Legge Regionale  18/2007,  che  prevede che  la  Città  di  Torino  e  le  Conferenze  dei
presidenti di circoscrizione, concorrono alla definizione degli indirizzi generali di programmazione
socio-sanitaria;

INTERPELLA

Il Sindaco e la Giunta per sapere:

1.  con quali  fondi  e  in  quali  tempi  verranno realizzate  la  Case di  Comunità  presso il  presidio
sanitario  Valdese  di  via  Silvio  Pellico  19  e  presso  via  Farinelli  25
2. se, con quali fondi e in quali tempi verrà garantita la realizzazione di una Casa di Comunità di
circa 1.000 mq presso il presso il Maria Adelaide e se tale impegno assunto dalla Regione Piemonte,
e  già  richiesto formalmente dal  Consiglio Comunale di  Torino,  sia compatibile  con l’ipotesi  di
vendita del complesso del Maria Adelaide.

Torino, 09/02/2023 LA CONSIGLIERA
Firmato digitalmente da Alice Ravinale
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